
CUCL MIVEGEC –  19 avril 2019 

Compte Rendu 
 

 

 

Liste des membres du CUCL 

ABATE Luc, IE    présent 

BASTIEN Patrick, DUA     présent 

BRAZIER Lionel, IE   empêché  

BROUTIN Hélène, CR   présente par visio depuis le Sénégal 

FOURNET Florence, CR   présente par visio depuis la Cote d’Ivoire 

HIDE Mallorie, IE    empêchée 

HURTREZ-BOUSSES Sylvie, Pr  empêchée  

KENGNE Pierre, IR   présent par visio depuis le Gabon 

KUK Nada, AJT    empêchée  

LARDEUX Frédéric, CR   empêché 

McCOY Karen, DR    empêchée 

PRUGNOLE Franck, DUA  présent 

SIMARD Frédéric, DU   présent 

TOTY Céline, IE    empêchée 

GOUZERH Flora, PhD   présente 

 

Invités (sans possibilité de vote): 

Responsables d’équipe : Anne-Laure BANULS (GeneSys), Christine Chevillon (EEPI), Christophe PAUPY 

(ESV), François RENAUD (SEE-s/c  Prugnolle), Yvon STERKERS (BioGEPPE). 

Assistante/s : Valérie DELPLANQUE, Nadine MAURY, Audrey RAVAT, Katia GRUCKER, Julie PLA. 

Représentant/e AP : Arnaud BERTHOMIEU 

Représentante Qualité : Marie ROSSIGNOL 

Autre Invité/e : Y STERKERS pour présentation du dossier B. CARCY ; 

 

La réunion se déroule en salle B03 à AGROPOLIS 

Début de la réunion à 14h30. 

 

  



1- Validation du Compte-rendu du précédent CUCL 
Aucune observation n’est remontée sur le précédent CR. 

Le CR du précédent CUCL est validé à l’unanimité des présents. 

 

2- Vie de  l’Unité : 
o Validation DUER 2019 

Le Document Unique d’Evaluation des Risques (DUER) de l’UMR a été mis à jour par les AP. 

La version 2019 est présentée rapidement par Arnaud Berthomieu. Le DUER couvre les 

implantations de Montpellier, du Burkina Faso, de la Côte d’Ivoire, du Gabon et de l’île de La 

Réunion. Arnaud Berthomieu précise qu’un nouvel outil pour la présentation du DUER et du 

plan d’actions associé est en cours d’appropriation par l’IRD et devrait être utilisé pour les 

prochaines mises à jour. Des formations sont en cours. 

Aucune observation n’est remontée. Le DUER 2019 est validé à l’unanimité des présents. 

 

o Personnel UMR :  

- Demandes d’intégration UMR : 

o Pascal PUJOL a présenté son séminaire le 21/02. Le CUCL confirme son avis 

favorable pour une intégration dans l’UMR afin de rejoindre le CREEC; 

o Milène SASSO : renseignements pris auprès du CHU de Nîmes, un simple 

« accueil » dans MIVEGEC permettrait à Milène d’obtenir un ordre de mission 

permanent pour être couverte lors de ses déplacements et d’afficher ses 

activités de recherche dans le cadre de MIVEGEC. Une requête en ce sens est 

en cours auprès du CHU de Nîmes. Milène Sasso donnera son séminaire le 25 

avril. 

o Bernard CARCY, MCF (UM) qui travaille en particulier sur les babésioses et 

avec la Thaïlande (S. Morand) souhaite rejoindre l’équipe BioGePPE. Le 

dossier est présenté au CUCL par Y Sterkers. Sur la base des arguments 

fournis dans le dossier présenté par B Carcy, des éclairages et de l’appui 

fournis par l’équipe d’accueil, et du séminaire donné par B Carcy le  4 avril, le 

CUCL émet à l’unanimité un avis favorable à son intégration dans l’Unité, afin 

de rejoindre l’équipe BioGePPE. 

- Mobilités titulaires : 

o Départs titulaires : 

JF Guegan rejoint l’INRA à partir de mai 2019. Il sera affecté dans l’UMR ASTRE. 

C Toty rejoint l’UMR PIMIT à La Réunion à partir de juin 2019, par mobilité interne. Elle 

continuera à travailler sur des projets de recherche en commun avec MIVEGEC autour de 

l’écologie des tiques, en étant basée en permanence à La Réunion. 

A l’issue de son expatriation en Côte d’Ivoire (août 2019), M Egrot rejoindra l’UMR LPED à 

Marseille. Sa migration vers une UMR SHS permettra en particulier un meilleur affichage de 

ses étudiants et une émulation autour de ses propres thématiques de recherche. Le lien  

établi avec MIVEGEC doit permettre de renforcer nos collaborations. 

N Maury fera valoir ses droits à la retraite à partir de septembre prochain. Le processus de 

FSEP proposé par le CNRS n’a finalement pas abouti. Pour l’heure, Nadine ne sera pas 

remplacée après son départ, ce qui serait dramatique pour l’UMR. La direction est en 

contact étroit avec l’INEE pour envisager toutes les solutions possibles à court comme à long 

terme. 



 

o Arrivées/Retours titulaires : 

Plusieurs retours d’expatriation sont à prévoir d’ici la fin 2019 : C Pennetier rentre de Côte 

d’Ivoire en juillet, G Constantin de Magny et H Broutin rentrent du Sénégal en septembre, R 

Hamel rentre de Thailande en septembre, K Mouline rentre du Burkina Faso en septembre et 

J Pompon rentre de Singapour en octobre. 

Par ailleurs, D Fontenille termine sa mise à disposition auprès de l’IP Cambodge et a 

demandé sa réintégration à l’IRD, dans MIVEGEC, à partir de septembre.  

 

- Stagiaires : planification nécessaire pour année prochaine. 

Comme discuté lors des précédentes cessions du CUCL, la nécessité de répertorier et 

connaître à l’avance les programmes de stages de Master (période et sujet pressentis) est à 

nouveau remontée. C’est aussi une doléance qui émane des ITAs et des étudiants. Il s’agit (i) 

d’établir un listing des propositions de stage, et (ii) de connaître les propositions de stage qui 

seront pourvues afin de gérer au mieux la logistique dans les bureaux et les labos. A mettre 

en place sur l’intranet, en septembre prochain : 3 colonnes à remplir par les encadrants 

potentiels =  sujet du stage, période et étudiant identifié (oui/non). Il ne s’agit pas d’aller à la 

pêche aux candidats via un site ouvert et consultable par tous (sinon on risque de crouler 

sous les demandes, auxquelles il faudra répondre) mais d’élaborer un tableau de bord 

interne pour le suivi des accueils et de leur qualité. 

Par ailleurs, la nécessité de mettre à jour le livret d’accueil de l’Unité est également soulevée 

afin de (i) disposer d’une version en anglais du livret et (ii) y ajouter une page « contacts » où 

sont listés les différents référents/personnes ressources de l’Unité (responsables de salles, 

d’équipement, APs, correspondants formation,…) et les différentes listes de diffusion de 

l’UMR.  

 

o Locaux UMR 

Les discussions progressent entre IRD-CNRS et SupAgro pour la pérennisation et la 

réhabilitation du bâtiment Païre. Des drafts de convention et des devis circulent. Nous avons 

obtenu l’accord de principe pour l’occupation de l’ensemble du bâtiment sur l’intégralité du 

prochain mandat, et la réhabilitation de la « salle des fêtes » au RdC qui permettra 

l’aménagement de plusieurs postes de travail. La construction d’un L2 est également prévue. 

Les financements nécessitent toujours d’être sécurisés avant lancement des travaux. 

Côté IRD, confirmation de la disparition de NUTRIPASS au prochain mandat sans qu’il ne soit 

encore clair si/quand/combien d’agents de l’Unité resteront sur le site de la DR Occitanie à 

l’horizon 2021. Se confirme également un départ de l’ensemble des agents de l’UMR IPME 

vers le site de Baillarguet, ce qui pourrait également nous libérer de la place… mais à 

échéance de 2-3 ans minimum. 

Une réunion s’est tenue le 18/4 entre la direction de l’UMR et l’ensemble des tutelles (IRD, 

CNRS, UM) afin d’initier des discussions concertées autours de l’hébergement de MIVEGEC 

sur nos trois implantations montpelliéraines. 

 

o Point d’étape sur dossier HCERES : 

Bilan MIVEGEC2 et structuration future UMR : état d’avancement, qui fait quoi ? 

Les responsables des équipes actuelles travaillent sur le bilan et les porteurs des futurs DS se 

concentrent sur la rédaction des leurs projets scientifiques, avec l’aide de tous. Deadline 

fixée au 7 mai pour retour de l’ensemble des dossiers. Une fiche synthétique est à renvoyer 



à l’UM pour le 15 mai (organigrammes et analyse SWOT), qui donnera en particulier la liste 

des agents qui feront partie du prochain projet. N’hésitez donc pas à vous rapprocher de vos 

porteurs de DS, d’abord pour contribuer aux synthèses, mais aussi pour vérification de votre 

positionnement dans le DS et dans l’équipe. 

Notre prochaine unité sera composée de 5 DS, qui ne sont pas encore formellement 

nommés mais devront l’être rapidement. 

L’intitulé même de l’UMR pourrait également changer pour le prochain mandat, comme cela 

a déjà été discuté à de nombreuses reprises. Une consultation est en cours : 35 propositions 

de nom+acronyme sont remontées au Co-Dir après l’appel à contributions lancé par le DU en 

mars. L’ensemble des membres du Co-Dir ainsi que les 10 porteurs de DS ont alors fait une 

première sélection, par vote (secret) et décision au jugement majoritaire. Après contrôle des 

différentes homonymies et/ou homophonie, 7 propositions (dont MIVEGEC) seront mises au 

vote de l’ensemble des personnels titulaires pour sélection et décision sur le prochain 

intitulé de l’UMR (deadline le 6 mai pour se prononcer). 

 

3- Appel à Projets Internes 

Suite à l’appel à projets interne lancé dans l’Unité le /2019, 10 propositions ont été 

adressées au CUCL, correspondant à un montant total de 36,529€ [range 1,500€–5,000€]. 

Les membres élus et nommés du CUCL ont été appelés à classer les différents projets par 

ordre de préférence et par référence aux termes de l’appel, sans autre formalisme 

(classement de 1 à 10). La moyenne du score de classement est alors effectuée pour obtenir 

le classement global (l’utilisation de la médiane donne le même résultat). 

Avec un cut-off légèrement supérieur à 10.000€, les 4 premiers projets classés peuvent ainsi 

être financés. Il s’agit des projets portés par Avelin AGHOKENG (SEE/1.576 euros), Laurence 

LACHAUD (BioGePPE+SEE / 2.000 euros), Serge MAZAMAY (EEPI+GeneSys / 2.929 euros) et 

Ghislain AKA KAKOU (ESV+SEE / 5.000 euros) ; ils sont fournis en annexe. 

Les porteurs de projets feront un rapport sur l’utilisation des fonds au CUCL en fin d’année 

et devront présenter leurs résultats au cours d’un séminaire à programmer courant 2020. 

 

4- Questions Diverses :  
o Inquiétudes remontées des ITAs IRD sur le changement de BAP E vers A dans 

le cadre de la RIFSEEP : le DU explique que c’est une action de la DRH qui s’effectue 

théoriquement en collaboration avec les Directeurs d’Unité (contactés pour la définition des 

profils de postes des agents BAP E) et les syndicats pour la validation/revalorisation de la PFI; 

o Questions sur le nouveau marché des blouses IRD qui impliquerait une 

augmentation sensible de nos dépenses à ce niveau. Le DU, comme tous les utilisateurs de 

ces marchés, n’a pas été consulté. Le processus de sélection et d’attribution de ces marchés 

reste opaque. Dans le cas présent, il va probablement falloir réduire les stocks de blouses et 

augmenter le turn-over; 

o Sollicitation d’un fond pour l’invitation d’orateurs pour nos séminaires : le DU 

confirme que l’Unité peut prendre en charge le déplacement A/R et une nuit d’hôtel à 

Montpellier pour des orateurs identifiés. Dans la limite du raisonnable (max. 500€/invité, 

max. 2000€/an). 

 

Fait à Montpellier, 

Diffusé à l’Unité le 6 mai 2019 


